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O Euro e a Selecção Nacional
Durante semanas o nome de Óbidos surgiu em tudo o que era 
revista, jornal, rádio e televisão. Como nunca aconteceu até aqui, 
Óbidos foi palco principal na conjuntura mais mediática do País 
ao albergar a Selecção Nacional no seu município.
Na autarquia foram recebidas várias cartas, telefonemas e 
cumprimentos de obidenses a expressarem o seu orgulho por 
tal feito. Confesso que não só entendo esse motivo de orgulho, 
como eu próprio me orgulho muito da nossa capacidade de 
receber e de mostrar que estivemos à altura, num projecto que 
se apresentava como uma grande responsabilidade e que o 
município nunca na sua história havia passado.
Ainda para mais a vinda da Selecção para Óbidos foi uma 
conquista muito difícil de obter e acabou por representar, tal como 
havíamos imaginado, uma grande plataforma de afirmação de 
Óbidos e de projecção quer para o grande público, quer para 
os meios empresariais ligados ao desporto ou a outros sectores 
que temos capacidade, recursos e estrutura organizativa para 
participar em eventos com dimensão internacional e níveis de 
qualidade como este Euro 2004.
Esta presença foi para nós muito significativa ao ponto de ter 
sido mesmo a primeira iniciativa deste novo executivo depois das 
eleições de 16 de Dezembro de 2001. De facto, no dia seguinte, 
e após uma visita como candidatos à Federação Portuguesa 
de Futebol, em Novembro desse ano, fomos confrontados com 
o facto do prazo da candidatura a Centro de Treino Oficial do 
Euro 2004 terminava no fim dessa semana, salvo erro, a 21 de 
Dezembro de 2001. Em reunião com o coordenador do Desporto 
da autarquia, que nos informou que estava tudo parado e que 
nada estava a ser preparado para o efeito, que lhe demos 
instruções, uma vez que ainda não tínhamos tomado posse, para 
avançar com a candidatura. E assim foi feito.
Daí para lá houve que preparar todo um dispositivo e dar garantias 
que estávamos à altura de vir a ser seleccionados. E assim foi feito. 
Mais do que ter um Estádio, era preciso dar-lhe uma oportunidade 
que em termos de utilização mostrasse quer à população do 
Concelho, quer ao País que este equipamento desportivo estava 
à altura, até por haver entre nós o sentimento de que é mais fácil 
pôr a obra de pé do que geri-la, dar-lhe conteúdo, utilização, traçar 
uma política. Esta foi a situação encontrada: uma obra construída, 
mas depois perante a oportunidade do Euro 2004 não se fez nada, 
apesar dos prazos estarem a chegar ao fim.
Ao lado do Estádio era preciso garantir também que o novo Hotel 
Marriott, então em construção, pudesse estar pronto até ao final 
de 2003. E assim foi.
Ao verem as condições para sermos seleccionados pela 

organização, iniciámos com grande dinamismo a procura das 
selecções. Quando se soube da necessidade de um local para 
o pré-estágio da Selecção Nacional não hesitámos e avançámos 
mostrando tudo aquilo que temos. Num trabalho de verdadeira 
parceria, o Hotel Marriott percebeu rapidamente que o seu 
envolvimento num evento internacional numa altura em que 
acabavam de abrir as suas portas, era uma oportunidade única e o 
consenso criou condições para termos cá a Selecção Nacional. Com 
isso, quer o Hotel, quer, sobretudo, Óbidos ganhou em publicidade 
nunca vista e que se fosse contabilizada pelo tempo de emissão nas 
televisões e rádios ou pelos espaços que ocupou nos jornais, através 
das respectivas tabelas publicitárias, quantas centenas de milhares 
de euros não nos custavam para ter tal difusão, ainda por cima com 
a vantagem de serem informações escritas por jornalistas?
Se obtivemos seguramente uma bomba publicitária, também é 
verdade que o evento trouxe contrapartidas à afirmação de outros 
negócios na economia local e directa e indirectamente deixou 
um efeito de tal forma positivo que a médio e longo prazo se irá 
verificar, certamente, na vida do concelho.
O que é certo é que soubemos receber e fomos elogiados pela 
Federação Portuguesa, dirigentes, treinador nacional e jogadores, 
ganhando ainda a garantia de poder no futuro voltar a receber 
equipas profissionais.
Além do turismo cultural, no desporto, o golfe tem vindo a ganhar 
nos últimos anos um espaço importante na atracção de um novo 
turismo desportivo, que se acentua claramente nestas estratégias 
de recepção de duas selecções, Portugal e Suíça, sendo a primeira, 
o País organizador, que, tendo o País a seus pés, mostrou que ao 
escolherem-nos a nós, estavam a escolher seguramente o melhor.
Fica essa mensagem positiva, de qualidade, a precisar sempre da 
concertação com as empresas locais para em parceria podermos 
vir afirmando o nome de Óbidos cada vez mais alto e mais longe.

Nota: Depois deste editorial, houve, de parte da oposição a este 
Executivo, na Assembleia Municipal, uma discordância ao não 
votarem um voto de louvor apresentado pelo trabalho desenvolvido 
pela autarquia, salientando que foi o anterior executivo quem 
iniciou os contactos para a vinda da Selecção Portuguesa. Para 
além da descarada mentira, o único comentário a fazer é lamentar 
que alguns (poucos) nem pelo votos da nossa terra são capazes de 
se associar. É o vale tudo da política partidária.

O Presidente da Câmara Municipal de Óbidos

Telmo Henrique Correia Daniel Faria
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4
Obras

1 – Óbidos: O Estádio Municipal já tem
a nova cobertura

2 – Óbidos: Autarcas do concelho viram as 
obras do Centro de Design de Interiores.

3 – Óbidos: Continuam as obras de 
melhoramento da Igreja de Santiago.

4 – Concelho: Com o novo sistema de 
monitorização, não vai faltar água no 
concelho.

5 – Arnóia: É bem visível a estrutura da 
futura barragem do Arnóia.

6 – Óbidos: Com o Verão à porta, a 
CMO procede a pequenos arranjos nas 
imediações da Vila.

7 – Óbidos: As Piscinas Municipais estão 
numa fase avançada de construção.

OBRAS



RIO - REVISTA INFORMATIVA DE ÓBIDOS MAIO / JUNHO 2004 RIO - REVISTA INFORMATIVA DE ÓBIDOSMAIO / JUNHO 2004 19

8 – Óbidos: Trabalhos de melhoramento 
urbanístico na Cerca do Castelo.

5

9 – Óbidos: Obras no Solar de Santa Maria, 
futuro Museu Municipal.

10 – Óbidos: Na galeria Ogiva continuam os 
trabalhos de recuperação deste imóvel.

11 – Óbidos: O Parque Cinegético
de Óbidos foi inaugurado oficialmente
no Dia Mundial do Ambiente.

12 – Usseira: Arranjos na estrada entre a 
Capeleira e a Usseira.

13 – Vau: Estão em fase de conclusão as 
obras de melhoramento da mina de água 
desta localidade.

14 – Vau: Trabalhos de recuperação das 
principais ruas do Vau.
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6
Autarquia

1 – Jogou-se badmington de alta qualidade em Óbidos

Complexo Desportivo de Óbidos
Campeonato Nacional de Badmington
Realizou-se nos passados dias 15 e 16 de Maio, 
no Pavilhão do Complexo Desportivo de Óbidos, o 
Campeonato Nacional de Elite e B em Badmington.
Participaram neste campeonato os melhores jogadores da 
modalidade em Portugal. Entre os presentes estiveram os 
atletas Olímpicos Ricardo Fernandes e Marco Vasconcelos, 
estando este último em 39.º lugar no Ranking Mundial. 
Com esta classificação está à beira do apuramento para os 
jogos Olímpicos de Atenas.
A prova começou no sábado dia 15 de Maio, pelas 13 
horas, e decorreu até às 20 horas. No domingo reiniciou-se 
às 09h30, tendo prolongado-se até às 12 horas. As finais 
aconteceram das 14h30 às 17h00.
Equipas presentes: Grupo Desportivo Estreito (Madeira), 
União Desportiva de Santana (Madeira), Clube Sports Madeira 
(Madeira), Chelagoense (Lagoa), Gualdim Pais (Tomar), 
Badmington Clube de Aveiro, Associação Académica de 
Coimbra, Badmington Clube de Braga, CDUP, Famalicence 
Atlético Clube, Movimento Voluntário Desportivo.

Seminário de Dança Medieval
Ranchos de Óbidos
aprendem “novas” técnicas de dança
Na sequência do seminário sobre  Dança Medieval e 
Renascentista, que teve lugar no passado dia 28 de 
Fevereiro, os ranchos folclóricos da Capeleira e do Arelho 
aprofundaram a sua formação com a Professora Maria 
dos Anjos Lobato, do grupo «Danças com História», com o 
objectivo de participarem no Mercado Medieval de Óbidos.
Depois de uma actuação do Grupo «Danças com História», 
realizada no âmbito da Feira do Livro de Óbidos 2003, 
surgiu a ideia de alargar as ligações deste grupo à vila no 
sentido de se aliar uma componente formativa às suas 
actuações que são preferencialmente realizadas em cenários 
históricos. O seminário de dia 28 de Fevereiro procurou 
assim estabelecer uma relação mais estreita entre o grupo 

e a população, de modo a que passassem conhecimentos 
sobre a época medieval que iriam enriquecer as iniciativas 
de carácter histórico que a CMO tem vindo a empreender.
Convidados a participar no referido seminário, os ranchos 
folclóricos da Capeleira e do Arelho aderiram ao desafio de 
se apresentarem no âmbito do Mercado Medieval 2004 (15 
a 25 de Julho) com danças de época.
Nos dias 15 e 22 de Maio, entre as 18h00 e as 20h00, no 
Salão da Associação Cultural e Recreativa Pinhalense, tiveram 
lugar mais duas acções de formação sobre Dança Medieval e 
Renascentista, abertas à população, que terão como objectivo 
aprofundar os conhecimentos adquiridos em Fevereiro.

Mestre Tibetano visita Óbidos
Pela primeira vez Óbidos acolheu um mestre Tibetano, que 
veio prestar uma conferência/ensinamento, no dia 11 de 
Maio, pelas 18h00, na Galeria da Casa do Pelourinho.
O mestre Tulku Dakpa Rinpoché, nasceu na região de 
Kham, no Tibete Oriental, e veio a Portugal para orientar 
diversos seminários e retiros, o primeiro dos quais, nesta 
estada, em Óbidos.
O tema do ensinamento foi “O despertar do coração - A 
bondade como caminho” e insistiu na importância do 
desenvolvimento de um bom coração como essencial 
à felicidade, situação que pressupõe a prática das seis 
virtudes (as Paramitas) que são a generosidade, ética, 

2 – Os ranchos folclóricos do concelho aprendem danças renascentistas
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3 – Tulku Dakpa Rinpoché, mestre tibetano

paciência, diligência, concentração e sabedoria).
Tulku Dakpa Rinpoché nasceu no Kham (Tibete 
oriental), perto do Mosteiro de Dzogchen, como filho 
do Venerável Lama Thubten Kalsang e de Yongdu 
Wangmo.
Dzogchen Dakpa Rinpoché (também conhecido como 
Tulku Thubten Tsondu Rinpoché) foi reconhecido por 
S.S. Mindroling Trichen Rinpoché como a terceira 
reencarnação de Gegong Rokza Sonam Palge Rinpoché. 
De acordo com este, S.S. o Dalai Lama e Dzogchen 
Pema Kalsang Rinpoché, também assim o assentiram.
Tulku Rinpoché recebeu numerosos ensinamentos do 
Dharma, empossamentos e instruções orais de S.S. 
Mindroling Trichen Rinpoché, o qual reverencia como o 
seu Lama de Raiz e deidade tutelar.
Foi, também, agraciado com ensinamentos de Lamas 
eminentes como S. S. Dalai Lama, S.S. Penor Rinpoché, 
S.E. Taklung Tsetrul Rinpoché, S.E. Dzogchen Pema 
Kalsang Rinpoché, S.E. Khenchen Thubten Rinpoché, 
S.E. Khenchen Petse Rinpoché, S.E. Mindroling 
Khenchen Rinpoché e S.E. Trulshik Rinpoché.
Durante as suas “férias” anuais, Tulku Dakpa Rinpoché, 
despende a maior parte do tempo a ensinar em  países 
asiáticos e europeus. A grande erudição e o seu 
coração compassivo, ligado à sua natureza dedicada 
e à capacidade para guiar os seres são, de facto, 

características muito apreciadas que fomentam entre os 
alunos um crescimento natural e estável.
Tema do ensinamento em Óbidos: O despertar do coração 
- A bondade como caminho – As Paramitas (seis virtudes 
ou perfeições transcendentes: generosidade, ética, 
paciência, diligência, concentração e sabedoria).
A meta última de um budista é o estado de Buddha e se 
nos interrogarmos sobre o que isso é, podemos dizer 
que é estar completamente livre de todo o sofrimento. 
Se desejarmos alcançar esse estado de felicidade, o 
ingrediente principal desse caminho é o Bom Coração (a 
compaixão chamada Bodhichitta).

4 – A sala, na Casa do Pelourinho, esteve cheia para receber o 
mestre tibetano

Quer ir à Praia, mas não tem transporte?
A Câmara de Óbidos leva-o!

TRANSPORTE PARA A PRAIA:  Entre 12 e 30 Julho para crianças dos 6 aos 12 anos   Entre 2 e 27 Agosto para 65 anos ou mais

Os munícipes interessados devem inscrever-se, até 2 de Julho, na sua Junta de Freguesia
ou através do telefone 262 955 500 (CMO das 9h00 às 16h00)
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8
Inauguração
Troço do IP6

Troço do IP6 – Peniche/Olho-Marinho
Durão Barroso inaugura
“um sonho antigo” do Oeste
Foi inaugurado no passado dia 21 de Abril, pelo primeiro-
ministro, o troço do IP6, que liga Peniche ao nó da Serra d’el 
Rei/Olho Marinho. São quase 14 quilómetros de via rápida 
que custaram mais de 40 milhões de euros. Por abrir fica o 
troço entre o Olho Marinho e a A8, em A-da-Gorda, num total 
de 4 quilómetros, orçados em 30 milhões de euros.
Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
no discurso de inauguração, afirmou que a abertura desta 
estrada representa “um sonho antigo” desta região. Segundo 
o autarca, “este investimento, em conjunto com outros, como 
a A10, vem provar, claramente, que o senhor primeiro-ministro 
entende e apoia o desenvolvimento das potencialidades 
oestinas e do distrito de Leiria, apesar das dificuldades que 
o País tem vindo a atravessar pela imperiosa necessidade de 
reduzir a despesa pública e o investimento”.
O edil de Óbidos referiu ainda que não se pode esquecer que 
“foi perante uma altura difícil para o País, ao cairmos na lista 
negra de Bruxelas, que a obra foi adjudicada e consignada, 
o que revela o inegável apoio e a incontestável coragem e 
sensibilidade de perceber que o IP6 não poderia esperar mais”.
“Eu não tenho dúvidas do desenvolvimento que irá potenciar; 
envolvendo a economia local e regional; requalificando 
e aumentando a qualidade de vida das populações, em 
primeiro lugar; ou aproximando a região turística que somos, 
em especial no concelho de Óbidos, onde milhões e milhões 
de euros têm vindo a ser investidos, onde já temos um dos 
melhores campos de golfe de toda a Europa e um Hotel 
Marriott de cinco estrelas, para além de outros projectos em 
curso de particular qualidade”, explicou Telmo Faria.
Com o IP6 concluído, será possível ligar ao nó do Olho 
Marinho “este Atlântico de alta qualidade, que estamos 
a promover através de um novo eixo municipal de 7.1 
quilómetros, projecto que terá uma parceria público/privado, 
justificável pela estratégica importância dos investimentos já 
aprovados e que este IP6 vem potenciar e acelerar”, concluiu.

Durão Barroso garantiu que “após dois anos em que a 
preocupação era o equilíbrio das finanças públicas, estamos 
agora em condições de dar mais atenção ao investimento”. 
Um desses investimentos, que “permite Portugal crescer 
com estabilidade e segurança”, é o IP6. O primeiro-ministro 
diz mesmo que “é, precisamente, porque estamos a falar de 
desenvolvimento que podemos hoje inaugurar este troço”. 
“Esta obra permite dar mais um passo, contribuindo para 
diminuir as assimetrias nacionais. Penso que esta região tem 
um grande futuro se conseguir resolver alguns problemas, 
como este das acessibilidades, uma vez que tem grandes 
vantagens em termos turísticos”, concluiu.
Os cerca de cinco quilómetros do troço em falta, entre o Olho 
Marinho e a A8, na zona de A-da-Gorda, deverão arrancar 
no terceiro trimestre deste ano, estando “a sua conclusão 
prevista para o final de 2005”, prometeu Durão Barroso.
A cerimónia de inauguração deste troço aconteceu em 
Atouguia da Baleia e contou ainda com a presença do 
ministro e secretário de Estado das Obras Públicas, 
secretários de Estado Adjuntos do Primeiro-Ministro e 
do Ministro da Presidência, Governador Civil de Leiria 
e responsáveis pelo Instituto de Estradas de Portugal. 
A comitiva, depois da cerimónia de inauguração, teve 
oportunidade de conhecer o traçado deste novo troço, 
numa viagem de autocarro, com as devidas explicações 
técnicas. O troço abriu ao trânsito cerca das 19h00, do 
passado dia 21 de Abril.
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Câmara e Empresa Municipais
apresentam Programa Cultural 2004
Programação “forte” com factor de “qualidade”
“Este é um programa com factor qualidade.” Foi desta 
forma que Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal 
de Óbidos, falava do Programa Cultural para 2004, 
apresentado aos jornalistas no passado dia 26 de Abril, 
na Casa do Pelourinho. Um programa que está a ser 
divulgado junto dos visitantes de Óbidos, através de duas 
lonas colocadas em pontos estratégicos na Vila, desde o 
início de Abril, e que promete atrair milhares de pessoas a 
Óbidos.
Nesta apresentação aos jornalistas, o autarca afirmou 
que o programa afixado, distribuído no Posto de Turismo 
e disponível no sítio na internet (www.cm-obidos.pt),  
“insiste naqueles pontos que necessitam de uma maior 
promoção antecipada”, referindo que “existem outros 
eventos que não estão aqui incluídos”.
Quem está a fazer a gestão e organização de todas estas 
iniciativas é a Empresa Municipal “Óbidos Patrimonium”, 
recentemente constituída, que tem como principal 
objecto “a promoção turística, a realização do Plano de 
Animação que lhe for definido pela Câmara Municipal e 
o desenvolvimento de todas as acções conducentes à 
valorização do Património Histórico e Natural de Óbidos”, 
afirma Francisco Salvador, presidente do Conselho de 
Administração da empresa.
Numa explicação exaustiva de cada um dos eventos, 
Telmo Faria destacou a Feira do Livro 2004. “Vão ser dois 
meses de Feira do Livro onde teremos alguns dos maiores 
ensaístas e escritores portugueses”, disse, sublinhando 
“o ciclo de conferências, em Agosto, entre Portugal e 
Espanha”, que vai decorrer em Óbidos. 
Quanto ao Mercado Medieval, o autarca garante que 
“vai ser a melhor edição de sempre”, que vai mostrar 
que “o envolvimento do centro histórico, da vila e das 
colectividades vai dominar esta iniciativa”.
No capítulos das exposições, o edil deu particular 

1 – Francisco Salvador e Telmo Faria

9
Apresentação 
Programa Cultural

destaque à de Baltazar Gomes Figueira. “É uma 
exposição riquíssima do ponto de vista cultural, de um 
pintor de Óbidos e pai da conhecida Josefa d’Óbidos”. 
“Foi ele quem formou a Escola de Óbidos, que liderou 
o movimento dos artistas plásticos da época. Se houve 
pintura de qualidade no nosso País no séc. XVII, quem 
marcou esses conceitos foi Baltazar Gomes Figueira”, 
explicou. A exposição, de 30 peças, vai ser comissariada 
por Vítor Serrão, que assegura ainda outras grandes 
pinturas da mesma época. “Será a maior exposição feita 
sobre este pintor em Portugal”, frisou Telmo Faria.
Nas actividades não incluídas no programa mais turístico, 
Telmo Faria anunciou a realização, de 12 a 17 de Julho, de 
um Curso de Verão, organizado pelo Instituto Português 
de Relações Internacionais e pela Câmara Municipal de 
Óbidos, “sobre a política externa da democracia e os 
30 anos do 25 de Abril”. Vão estar, nesta ocasião, em 
Óbidos, nomes como Aníbal Cavaco Silva, Mário Soares, 
João Medeiros Ferreira e Teresa Patrício Gouveia, actual 
ministra dos Negócios Estrangeiros, sendo este curso 
coordenado por Nuno Severiano Teixeira. “Esperamos ter 
condições para que esta escola se realize todos os anos 
em Óbidos”, frisou Telmo Faria.
Uma das maiores novidades para este ano é a realização, 
pela primeira vez, em Óbidos, de uma ópera ao ar livre. A 
conhecida ópera “Carmen”, de Bizet, vai, seguramente, 
encantar todos os espectadores que se deslocarem a 
Óbidos no dia 21 de Agosto.
Ainda no campo das novidades, Telmo Faria anunciou que 
o recinto da Cerca do Castelo está, neste momento, a ser 
alvo de uma intervenção, melhorando as condições para 
todos os espectadores.
Segundo o presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
esta “é uma programação forte, mas haverá ainda 
oportunidade de a ir enriquecendo ao longo dos próximos 
meses”, acrescentando que todas as actividades terão 
uma gestão rigorosa do ponto de vista financeiro. “É uma 
arquitectura financeira de uma programação cultural que 
vai pagar-se a si própria”, concluiu.
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1 – Telmo Faria fez questão de receber Jorge Sampaio 
nestas mini férias em Óbidos

10
Jorge Sampaio
em Óbidos

Presidente da República descansa
no Hotel da Selecção Nacional

O Presidente da República, Jorge Sampaio, aproveitou 
uma pequena interrupção na sua agenda para tirar umas 
mini férias, em final de Maio passado. O local escolhido 
foi o Hotel Marriott, onde ficaram também as Selecções 
Portuguesa e Suíça de Futebol.
Uma visita que aconteceu a poucos dias desta unidade 
hoteleira receber a equipa de Luiz Filipe Scolari e que 
deixou Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de 
Óbidos, “altamente satisfeito”. O autarca afirmou que 
Jorge Sampaio é um “conhecedor das potencialidades 
da região”, tendo sido este um dos muitos assuntos que 
ambos falaram na pequena sessão informal de boas-
vindas ao concelho de Óbidos.
Na conversa a sós que o Presidente da República teve 
com Telmo Faria, foi reconhecido o potencial de Óbidos, 
assim como de toda a região. Telmo Faria falou de alguns 
dos projectos em curso, assim como de ideias que tem 
para o concelho. Jorge Sampaio disse ter conhecimento 
do trabalho que está a ser desenvolvido em Óbidos, 
dando os parabéns ao presidente da Câmara assim como 
a toda a equipa do município.
No final, Telmo Faria fez questão de oferecer alguns dos 
produtos exclusivos da Loja de Óbidos, os quais Jorge 
Sampaio apreciou bastante. O PR fez-se acompanhar pelo 
seu filho, tendo reservado o dia para a prática do golfe.
Jorge Sampaio já tinha estado no Oeste. No passado 
dia 23 de Abril deslocou-se à região para comemorar os 
30 anos do 25 de Abril, onde homenageou os militares 
de Abril.

4 – Jorge Sampaio cumprimenta Telmo Faria por ocasião das 
Celebrações dos 30 anos do 25 de Abril

3 – O PR recebeu da CMO uma série de presentes exclusivos de Óbidos

2 – Jorge Sampaio apreciou as instalações do hotel Marriott
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1 – Apresentação do Plano de Ordenamento das margens
da Lagoa de Óbidos, entre o Bom Sucesso e a Foz do Arelho

Autarcas de Óbidos visitam obras no concelho 
no âmbito das comemorações do 25 de Abril

A Câmara Municipal de Óbidos decidiu realizar, no passado 
dia 24 de Abril de 2004, sábado, uma visita a todas as 
obras que estão a decorrer no concelho, convidando 
todos os autarcas dos executivos da Câmara, Juntas de 
Freguesia, Presidentes das Assembleias de Freguesia e 
todos os membros da Assembleia Municipal. Esta visita 
inseriu-se nas comemorações dos 30 anos do 25 de Abril.
Nesta iniciativa inédita na vida do concelho, os autarcas 
reuniram-se, pela manhã, junto ao Posto de Turismo de 
Óbidos, e, numa visita guiada, tiveram oportunidade de ver 
obras de saneamento, estradas, intervenções em edifícios 
públicos, entre muitas outras.
Depois de uma passagem pelas principais obras na Vila, 
como o Solar de Santa Maria, que será transformado no 
futuro Museu Municipal, o Centro de Design de Interiores, 
a Casa do Pelourinho ou o Parque Cinegético, os autarcas 
tiveram oportunidade de conhecer o novo sistema de 
telemanutenção dos reservatórios de água do concelho, 
no âmbito da política de investimentos avultados que 
a autarquia está a fazer neste sector. Através de um 
computador central, é possível saber a quantidade de água 
que cada um dos reservatório tem e se é necessário intervir.
Pela hora de almoço, os autarcas, na Lagoa de Óbidos, 
aproveitaram para trocar algumas impressões e para 
conhecer de perto todo o projecto de ordenamento das 
margens da Lagoa, entre o Bom Sucesso e a Foz do 
Arelho. A visita terminou no Hotel Marriott, local onde as 
Selecções Nacionais de Portugal e da Suíça fazeram os 
seus estágios para o Campeonato da Europa de Futebol.

11
Visita dos Autarcas
ao Concelho

2 – Obras das Piscinas Municipais

4 – Os autarcas conhecerem o novo Parque Cinegético

5 – Novo sistema de monitorização de água no concelho
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Gabinete de Gestão do Património 
apresenta-se à população
e prepara candidatura Património Mundial

Aproveitando as comemorações dos 30 anos do 25 
de Abril, a Câmara Municipal de Óbidos, num acto de 
democracia directa, lançou o I Fórum de Óbidos. Uma 
iniciativa que partiu da ideia de que a participação dos 
cidadãos na sua comunidade é a forma mais aperfeiçoada 
de um sistema democrático, pretendendo, por isso, ser 
um novo espaço de diálogo, com o sentido de auscultar 
a população e de apresentar as actividades da autarquia. 
Para esta primeira edição, foram apresentados diversos 
projectos e obras em curso na Vila de Óbidos, bem como 
a apresentação do Gabinete de Gestão do Património 
Histórico de Óbidos (GGPHO).
Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
afirmou que “gerir um centro histórico de um concelho 
é, fundamentalmente, uma acção que os cidadãos 
compreendam e sejam militantes desta causa”. O autarca 
falava na apresentação do GGPHO, garantindo que 
“património é detalhe”. “Ninguém conseguiria, por maior 
esforço e talento que tivesse, fazer o que aqui está”, 
disse, referindo-se a Óbidos. “Este produto milenar, esta 
força que é a Vila de Óbidos, resulta porque foi esculpida 
no tempo”, frisou. Por tudo isto, Telmo Faria afirma que o 
objectivo, com a criação deste Gabinete, “é procurar estar 
à altura do património que nos legaram”. 
Diogo Corrêa, coordenador do GGPHO, explicou que 
apresentar uma candidatura à UNESCO de Óbidos a 
Património da Humanidade “é uma ideia antiga da CMO, 
mas que nunca avançou com estratégia”. “Só faz sentido 
classificar o Centro Histórico dentro de toda a envolvente 
natural. A Lagoa de Óbidos é muito importante para 
esta contextualização”, defendeu, acrescentando que a 
candidatura tem de ter em conta “a Lagoa, as várzeas daí 
resultantes e, naturalmente, o centro histórico”.
Há cerca de um ano o GGPHO começou a contactar 

as Universidades, Institutos e outras organizações 
para que se começasse a produzir material a todos 
os níveis para se caracterizar o património material e 
imaterial. Este é o primeiro passo para se avançar com 
uma candidatura à Unesco bastante sólida. Existe já 
uma equipa multidisciplinar, “com propostas para mais 
de 20 núcleos de investigação”, referiu Diogo Corrêa, 
sublinhando que existir tanta gente a “investigar um único 
assunto em diversas valências, deve ser caso único em 
Portugal”. Telmo Faria diz mesmo que “se está a falar de 
mais de 100 investigadores que envolvem, praticamente, a 
Universidade Portuguesa”.
Com a garantia de que a Comissão de Coordenação 
e Desenvolvimento Regional de Lisboa e Vale do Tejo 
comparticipará em 75 por cento o plano de investigação, 
estamos perante uma oportunidade única de desenvolver 
este projecto.
“É fundamental a existência de uma estrutura deste tipo 
em Óbidos”, entende o coordenador do GGPHO, frisando 
que é preciso “desenvolver uma estratégia de gestão 
patrimonial que permita programar o desenvolvimento 
da região, mas que tenha em conta a sua gestão, 
preservação, conservação e valorização”.
A criação deste gabinete tem ainda como objectivo ajudar 

12
I Fórum
de Óbidos

2 – São situações como esta que o Gabinete de Património quer 
resolver em pleno centro histórico de Óbidos

1 – Actuação do Quarteto S. Roque, com obras de Santos Pinto, 
no dia em que o GGPHO foi apresentado à população

12
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as pessoas que vivem no concelho, nomeadamente no 
Centro Histórico, “a resolver os seus problemas” ligados 
a esta temática. “A atenção às pessoas é fundamental”, 
diz, garantindo que “a vila sem pessoas não faz sentido, 
nesta vertente do património”. Por isso, “tem de haver 
uma colaboração activa entre este serviço e a população”. 
O GGPHO vai prestar aconselhamento e apoio técnico a 
todas as intervenções que decorram no seu raio de acção, 
vai apreciar licenciamentos de obras, vai desenvolver 
acções pedagógicas sobre o património e vai criar 
mecanismos de atracção e fixação da população, entre 
outros.
Uma dessas medidas passa, por exemplo, pelo Programa 
Especial de Recuperação de Casas Degradadas, 
nomeadamente o apoio à caiação de edifícios e apoio 
à recuperação de casas degradadas. Fernanda Biléu, 
jurista do GGPHO, explica ainda que existe ainda um 
regime jurídico excepcional de reabilitação urbana de 
zonas históricas e de áreas críticas de recuperação e 
reconversão urbanística, medida tomada no Conselho 
de Ministros de Óbidos, a 17 de Janeiro de 2004, e que 
deverá ser publica, em breve, no Diário da República. 
“Esta é uma novidade em relação ao que existia” em 
termos legislativos, frisou a jurista. Existe ainda um outro 

6 – Manter as características de Óbidos é outro dos objectivos
do GGPHO

programa que será publicado em breve em Diário da 
República, o Programa de Financiamento para Acesso 
à Habitação – Prohabita. São tudo mecanismos que o 
GGPHO vai utilizar, em conjunto com a população, para 
valorizar o património do centro histórico.

I Fórum de Óbidos
Segundo Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de 
Óbidos, este I Fórum de Óbidos “serviu para explicar, de 
uma forma directa e próxima das pessoas, o que está a 
ser feito pela Câmara Municipal de Óbidos, assim como 
receber contributos por parte da população”.
O autarca entende “o Poder Local como uma verdadeira 
escola da Democracia, que deve estar em permanente 
reinvenção democrática e que se aproxime das pessoas. 
Esta é uma forma de revitalizar e de aperfeiçoar a 
qualidade da Democracia”, concluiu.

4 – Este Gabinete vai sensibilizar os proprietários a tratar
do seu património

3 – A recuperação da Casa do Pelourinho é um bom exemplo de 
aproveitamento sustentado do património

5 – Melhoramentos da cerca do castelo

13
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Este dossier de imprensa, para além de mapas com os 
principais acessos nacionais, regionais e locais, contém 
ainda informação turística sobre o concelho e uma 
lista completa de alojamento, restaurantes e bares do 
concelho de Óbidos.
Dada a importância que este documento tem para a 
orientação dos jornalistas, a Embaixada Suíça, em Lisboa, 
já solicitou à autarquia um conjunto de exemplares. Estes 
exemplares foram também disponibilizados a todos os 
jornalistas credenciados que vieram acompanhar uma das 
duas selecções presentes em Óbidos.

2114

Câmara Municipal de Óbidos cria task force
e promove centro de treino oficial
junto de jornalistas suíços

Foi constituída uma task force municipal com vista a 
preparar da melhor forma toda a logística relacionada 
com a vinda das Selecções Portuguesa e Suíça para 
Óbidos, por ocasião do Euro 2004. Esta equipa foi 
constituída pelo presidente da autarquia, Telmo Faria, 
pelo vereador do Desporto, Pedro Félix, por técnicos 
da Câmara Municipal nas mais diversas áreas, desde o 
desporto, à protecção civil, passando pela comunicação. 
Para além destes elementos, a equipa foi ainda reforçada 
por elementos da GNR e Bombeiros Voluntários, Centro 
de Saúde, entre outras entidades.
Esta task force teve como principal objectivo preparar, 
a todos os níveis, a vinda das selecções Portuguesa e 
Suíça para o Centro de Treinos Oficial do Euro 2004, 
em Óbidos. Segurança, logística, apoio à comunicação 
social, controlo das entradas de público no estádio para 
assistir aos treinos, controlo do trânsito, emergências 
e organização de eventos paralelos à estada das 
Selecções Nacionais foram apenas algumas das muitas 
tarefas que esta equipa teve pela frente.
No âmbito da promoção do Euro 2004, nomeadamente 
do Centro Oficial de Treino de Óbidos, uma comitiva da 
Câmara Municipal deslocou-se à Suíça de 13 a 16 de 
Maio, onde estabeleceu uma série de contactos com 
jornalistas, principalmente aqueles que vão acompanhar, 
em Portugal, a Selecção Helvética.
Nestes encontros, que passaram, entre outros, por 
uma recepção, no dia 14 de Maio, na Federação 
Suíça de Futebol, em Berna, foi distribuído um kit de 
imprensa, escrito em cinco línguas (português, inglês, 
francês, alemão e italiano), preparado inteiramente pela 
Câmara Municipal de Óbidos, com um vasto conjunto 
de informações úteis para todos os jornalistas que se 
deslocarem ao concelho.

14
Euro 2004
Promoção na Suíça

1 – Visita às instalações da TV Suíça

2 – O ICEP, em Zurique, deu apoio à comitiva de Óbidos (de notar a 
imagem de Óbidos ao fundo, na recepção desta instituição)
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3 – Telmo Faria com a vice-presidente da Câmara de Luzerna e o 
responsável regional pelo turismo

4 – Reunião com responsáveis pela Federação Suíça de Futebol

6 – A imprensa Suíça deu destaque à visita da comitiva de Óbidos

5 – A comitiva deslocou-se até à Embaixada Portuguesa em Berna

7 – Conferência de imprensa com jornalistas suíços, em Luzerna

8 – No final os jornalistas suíços provaram a ginjinha de Óbidos
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Euro 2004
Selecção Portuguesa

Milhares de pessoas deslocam-se
ao concelho para ver os craques da bola
De 22 de Maio a 02 de Junho Óbidos foi o centro do futebol 
português. A Selecção Nacional de Futebol mudou-se 
de “armas e bagagens” para o concelho, onde esteve a 
preparar o pré-estágio para o Campeonato da Europa de 
Futebol.
Até dia 2 de Junho a equipa comandada do Luiz Filipe 
Scolari treinou no Complexo Desportivo de Óbidos.
Para celebrar a chegada da Selecção Portuguesa e da 
Selecção da Suíça (que chegou a 7 de Junho), Óbidos 
vestiu-se a rigor. Uma campanha de promoção foi colocada 
na rua, com outdoors, bandeiras (de Portugal e da Suíça) e 
mensagens de boas-vindas a jogadores, equipa técnica e 
a todos os populares que se deslocaram ao concelho para 
assistir aos treinos da equipa portuguesa e suíça.
E a afluência para assistir aos treinos da Selecção Nacional 
foi tanta que os convites disponibilizados pela Câmara 
Municipal de Óbidos esgotaram em poucos dias. E porque 
a vinda da Selecção Portuguesa é sempre uma festa, a 
Câmara Municipal de Óbidos organizou, no sábado, dia 22, 
um arraial de boas-vindas à Equipa Nacional. Luiz Filipe 
Scolari e alguns elementos da equipa técnica deslocaram-
se ao miradouro do Jogo da Bola, em Óbidos, onde tiveram 
oportunidade de conviver com as centenas de populares 
que participaram nesta recepção.
No primeiro treino realizado no Complexo Desportivo 
Municipal, na segunda-feira, dia 24 de Maio, Telmo Faria 
quis abrir a conferência de imprensa, perante quase uma 
centena de jornalistas, para mostrar o total empenho 
da autarquia no apoio à Selecção Nacional e desejar-
lhe a maior sorte para este Euro 2004. Aliás, o autarca 
disse ter “a convicção de que Portugal chegará não só 
às meias finais, como tem fortes hipóteses de se tornar 
Campeão Europeu”. Depois das inevitáveis perguntas e 
respostas aos jogadores, houve treino. Cerca de 2 mil 
pessoas aplaudiram a Equipa Nacional. Foi assim, até 
dia 2 de Junho.

1 – Centenas de jornalistas acompanharam a Selecção Nacional

2 – Scolari e restante equipa técnica na festa de recepção em Óbidos

3 – Letícia Vasconcelos, brasileira, encantou o seleccionador nacional
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Euro 2004
Selecção Portuguesa

2 – Luís Figo foi dos jogadores mais aplaudidos em Óbidos

4 – Telmo Faria cumprimentou pessoalmente Luís Figo

3 – Idosos e pessoas portadoras de deficiência assistiram aos 
treinos junto ao relvado

Luís Figo foi estrela em Óbidos
Luís Figo foi a grande estrela do treino da Selecção 
Portuguesa, na passada quarta-feira, 26 de Maio, no Estádio 
Municipal de Óbidos. O conhecido internacional português 
chegou pela manhã ao Hotel Marriott, tendo treinado à tarde, 
para grande alegria dos milhares de pessoas que encheram 
por completo o Municipal de Óbidos.
Apesar de toda a equipa ser extremamente aplaudida pelo 
público presente, o nome de Figo foi, sem dúvida, o mais 
gritado na tarde de quarta-feira. Para além do treino, Luís 
Figo, à saída, distribuiu autógrafos, conjuntamente com 
os seus colegas de equipa, às centenas de pessoas que 
aguardavam os jogadores e técnicos.
Durante os dias seguintes o número de pessoas para 
assistir aos treinos da equipa de Scolari foi aumentando, 
tendo havido muita alegria com a chegada a Óbidos dos 
jogadores do Porto convocados para a Selecção Nacional, 
na sexta-feira seguinte, já Campeões Europeus.
No sábado, toda a equipa seguiu para Águeda, onde jogou 
com o Luxemburgo, no penúltimo jogo de preparação para 
o Euro 2004.
Na segunda-feira, dia 31 de Maio os treinos da manhã e 
a da tarde realizaram-se no Hotel Marriott, tendo estado o 
último treino da Selecção Nacional, no Estádio Municipal 
de Óbidos, programado para dia 1 de Junho, às 17h00.

1 – Mais de 2 mil pessoas assistiram a cada treino da Selecção
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Euro 2004
Selecção Portuguesa

Festa de despedida apoteótica junta 
milhares de pessoas
Foi apoteótico! Milhares de pessoas assistiram, no 
passado dia 2 de Junho, à festa de despedida da Selecção 
Portuguesa. A Praça de Santa Maria encheu-se de gente 
que veio dizer adeus à equipa de Scolari e, acima de 
tudo, desejar boa sorte aos craques portugueses. Depois 
de semana e meia no concelho, com enchentes, todos 
os dias, nos treinos da selecção, jogadores e técnicos 
presentearam a vila com a sua presença. O povo gostou. 
Aplaudiu. Emocionou-se. Óbidos está de Parabéns!
Eram quase 17h00 quando todos os convocados de 
Scolari chegaram a Óbidos. Na Porta da Vila uma multidão 
aguardava os craques. Depois, de “charrete”, fizeram o 
percurso pela rua Direita até à Casa do Pelourinho, onde 
uma multidão ainda maior os aguardava. A emoção era 
grande.
Gilberto Madaíl, num discurso curto, do alto da varanda 
da Casa do Pelourinho, agradeceu a Óbidos. Agradeceu 
o apoio, o empenho e a organização. E deixou uma 
promessa: “Caso seja possível alcançar a nossa ambição, 
que é vencer o Campeonato da Europa, prometo que a 
Selecção vai regressar a Óbidos”. “Óbidos já está no nosso 
coração!”. Aplausos.

Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
altamente satisfeito com a recepção que as gentes de 
Óbidos e de toda a região fizeram à Selecção Portuguesa, 
agradeceu a todos. “Obrigado por estarem aqui. Obrigado 
por nos terem escolhido”. É que “em Óbidos e no resto do 
País há muito amor a esta equipa”, disse.
Por seu lado, Luiz Filipe Scolari, no meio dos 
agradecimentos, fez mais uma convocação ao povo 
português. “Vejo aqui em Óbidos muitas bandeiras 
penduradas nas janelas. Gostava que, de Norte a Sul, 
exibissem assim o nome de Portugal e mostrassem a todos 
nós que estamos unidos no apoio a esta equipa”.
Num “furo” ao protocolo, Luís Figo foi convidado a falar 
aos adeptos. Curto, mas muito claro, o mais conhecido 
de todos os jogadores portugueses garantiu aos milhares 
de pessoas que os dias passados em Óbidos “foram 
fantásticos”. “Não podemos prometer o título, mas este 
grupo tem feito os possíveis para fazer um bom papel e vai 
empenhar-se ao máximo para encher de orgulho todos os 
portugueses”.
E no meio das palavras “Portugal” ou “Força”, repetidas 
vezes sem conta pela população, a comitiva despediu-se 
de Óbidos com a promessa, se o “objectivo máximo” for 
atingido, de voltar a Óbidos para erguer a Taça... do nosso 
contentamento.

2 – No cocktail de despedida os jogadores distribuíram autógrafos1 – Telmo Faria desejou “boa sorte” à Selecção Nacional
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Euro 2004
Selecção Suíça

1 – Köbi Kuhn, seleccionador nacional da Suíça

4 – Zloczower Ralph, presidente da Federação Suíça de Futebol

3 – Equipa técnica da selecção Suíça

2 – Treino da equipa helvética no Estádio Municipal de Óbidos

Equipa Suíça encantada
com concelho de Óbidos
O Paraíso! Óbidos acolheu, desde o passado dia 07 de 
Junho, a Selecção Suíça de Futebol. Hospedados no 
mesmo hotel que a Equipa Portuguesa e a treinar no 
complexo desportivo municipal, a selecção helvética 
preparou-se para o Campeonato Europeu de Futebol.
Köbi Kuhn, o seleccionador nacional, afirmou, no dia da 
chegada, que “este é o ambiente que o grupo precisava 
para fazer uma espécie de retiro”. O responsável helvético 
disse ainda que “depois de alguns dias de estágio, é 
fundamental, do ponto de vista psicológico, transmitir 
serenidade e todos”.
Com fortes medidas de segurança, em Portugal quase 
tudo pareceu suíço: a tranquilidade, o bom ambiente... a 
organização. A única coisa diferente pareceu ser mesmo a 
praia, ali mesmo ao lado, que fez as delícias, sempre que 
possível, de técnicos e jogadores.
Os treinos da equipa suíça no Complexo Desportivo 
Municipal ocorreram com normalidade, havendo alguns 
apoiantes suíços a seguir muito de perto a equipa. Aliás, 
essa foi a tónica um pouco por todo o concelho. Muitos 
suíços escolheram a região para passar as suas férias e, 
naturalmente, apoiar a sua equipa.
No dia 12, no dia do início do Euro, Óbidos recebeu a visita 
do Ministro da Defesa e dos Desportos e Vice-Presidente 
da Confederação Suíça, Samuel Schmid. Acompanharam 
a visita a Embaixadora da Suíça em Portugal, Catherine 
Krieg, e Walter Kagi, Presidente de Swiss Olympic, Heinz 
Keller, Director da Escola Superior Federal de Desporto 
de Macolin, e Ernst Strahl e Claude Gerbex, assessores 
do Ministro. A 18 de Junho houve uma recepção oficial no 
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Óbidos à Selecção 
Nacional da Suíça (ver páginas 26 e 27).
A Câmara Municipal, neste Euro 2004, disponibilizou 
um ecrã gigante, na Praça de Santa Maria e na Casa do 
Pelourinho, onde são transmitidos todos os jogos deste 
campeonato Europeu de Futebol.
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Ministro da Defesa e dos Desportos
da Suíça satisfeito com local de estágio
da Selecção Helvética

O Ministro da Defesa e dos Desportos e Vice-Presidente 
da Confederação Suíça, Samuel Schmid, visitou Óbidos no 
passado sábado, dia 12 de Junho.
O Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, Telmo 
Faria, os vereadores José Carlos Araújo e Pedro Félix, o 
responsável de Óbidos pelo Euro 2004, José Parreira, a 
Embaixadora da Suíça em Portugal, Catherine Krieg, o 
Presidente de Swiss Olympic, Walter Kagi,  o Director da 
Escola Superior Federal de Desporto de Macolin, Heinz 
Keller, e Ernst Strahl e Claude Gerbex, assessores do 
Ministro, fizeram também parte desta comitiva que visitou 
demoradamente a vila de Óbidos.
Num ambiente informal, toda a comitiva teve oportunidade 
de conhecer os principais locais da vila, assim como 
inteirar-se de alguns dos projectos em curso no concelho. 
A comitiva visitou ainda o Hotel Marriott, onde a Selecção 
Helvética está hospedada por ocasião do Euro 2004.
Samuel Schmid disse que Óbidos é, de facto, “uma vila 
muito bonita”, tendo considerado o local ideal para que a 
Selecção do seu País fizesse cá o seu estágio.
E porque Óbidos é, neste momento, um local de passagem 
de muitos adeptos suíços, o ministro teve oportunidade, 
durante o passeio, de cumprimentar uma série de 
conterrâneos que partilharam a mesma ideia de que 
Óbidos “é um local fantástico”.
No final desta visita toda a comitiva teve oportunidade de 
almoçar em Óbidos e de trocar presentes. Óbidos, para 
além da literatura e da tradicional ginja, ofereceu um tapete 
artesanal, que Samuel Schmid muito apreciou. Óbidos 
recebeu, entre outros, os (inevitáveis) canivetes suíços...
Depois desta visita, toda a comitiva partiu para o Estádio 
do Dragão, no Porto, onde assistiu, a convite da Federação 
Portuguesa de Futebol, à cerimónia de inauguração deste 
Campeonato Europeu e ao jogo entre Portugal e a Grécia.

26
Euro 2004
Selecção Suíça

1 – Samuel Schmid apoiou Portugal no jogo inaugural do Euro 2004

4 – A troca de presentes entre Óbidos e a Suíça

3 – Samuel Schmid inteirou-se de alguns projectos de Óbidos

2 – Telmo Faria cumprimenta o Ministro Suíço
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4 – Zloczower Ralph recebe o troféu feito exclusivamente para a Suíça

3 – Telmo Faria disse que, em 2008, o Euro será, seguramente, 
organizado com muita qualidade

2 – Zloczower Ralph com toda a comitiva helvética

Presidente da Federação Suíça de Futebol
“Vamos levar boas recordações
de Óbidos e de Portugal”

Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
recebeu, no passado dia 18 de Junho, uma comitiva da 
Selecção Suíça de futebol. O presidente da Federação 
Suíça de Futebol, Zloczower Ralph, acompanhado dos 
mais altos responsáveis pelo futebol helvético, veio a 
Óbidos, conheceu a vila, discursou e provou, naturalmente, 
a tradicional ginja.
Nos discursos oficiais, Telmo Faria, agradeceu à Suíça 
o facto de ter escolhido Óbidos como centro de treinos 
oficial, garantindo que a autarquia fez tudo o que foi 
possível para assegurar as melhores condições a 
jogadores e equipa técnica. E se a Suíça escolheu Óbidos 
para treinar, “significa que temos condições”, disse, 
sublinhando que a vinda das equipas Portuguesa e Suíça 
“é um certificado de qualidade”.
O autarca disse ainda que “esta é uma aposta ganha”, 
sublinando que o concelho ficou com “a sensação do 
dever cumprido”.
E porque se falava de organização, o presidente da Câmara 
Municipal de Óbidos, afirmou que, “quando a Suíça e a 
Áustria organizarem o próximo Europeu de Futebol, sei que 
farão tudo com a mais alta qualidade”.
Zloczower Ralph, em resposta, garantiu que a organização 
do Euro 2004, em Portugal, “é perfeita”. “Será um exemplo 
para nós, quando organizarmos o Euro2008”, frisou. O 
presidente da Federação Suíça de Futebol disse ainda que 
“Portugal é um País maravilhoso”. “Asseguro que vamos ter 
boas recordações de Óbidos e de Portugal”.
Na troca de presentes, Óbidos, à semelhança do que fez 
com a Selecção Portuguesa, ofereceu um troféu feito em 
cerâmica, da autoria do artesão obidense José Correia, 
feito exclusivamente para este efeito. No final, houve ginja 
de honra para toda a comitiva e a promessa de voltar a 
Óbidos para uma visita mais demorada.

1 – A comitiva Suíça foi recebida no Salão Nobre da CMO
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Educação 
Adultos
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O Processo de Reconhecimento, Validação 
e Certificação de Competências em Óbidos
Está a decorrer nas instalações da Delegação Escolar o 
Processo de Reconhecimento, Validação e Certificação de 
Competências, promovido pelo CRVCC da ADRO (Agência 
de Desenvolvimento Regional do Oeste).
A concretização desta iniciativa resulta da articulação entre 
três entidades: a Câmara Municipal de Óbidos que se 
disponibilizou a ceder as instalações, a OLEFA (Organização 
Local de Educação e Formação de Adultos) de Óbidos que 
se tem afirmado como interlocutor privilegiado na relação 
com os adultos e a ADRO que em regime de itinerância se 
propôs a realizar este processo.
Neste momento encontram-se a frequentar 49 adultos 
residentes no concelho de Óbidos.
A funcionar desde Novembro de 2001 na ADRO, o Centro 
RVCC tem como finalidade Reconhecer, Validar e Certificar 
os conhecimentos e as competências resultantes de 
experiências adquiridas em diferentes contextos de vida, 
atribuindo um certificado que, para todos os efeitos legais, é 
equivalente aos diplomas do 4º, 6º e 9º ano de escolaridade 
emitidos pelo Ministério da Educação. Até à data 397 adultos 
da região Oeste obtiveram o reconhecimento formal das 
suas aprendizagens. 
O Processo RVCC assenta numa reflexão sobre a 
experiência de vida, que tem por objectivo identificar e 
reconhecer os conhecimentos e as competências que fazem 
parte do património vivencial do adulto. Caso este não 
possua as competências consideradas necessárias à luz 
de um Referencial construído sob a chancela do Ministério 
da Educação é encaminhado para acções de formação 
complementar de curta duração realizadas no Centro. 
Esta certificação favorece o prosseguimento de estudos, 
fomentando a educação e formação ao longo da vida, motor 
de desenvolvimento. Contribui ainda para a valorização 
pessoal, social e profissional do adulto, aumentando a 
empregabilidade e a progressão na carreira.
Por essa razão, constitui uma importante iniciativa no quadro 

das políticas educativas e de emprego actualmente vigentes 
em Portugal.
Opinião de alguns dos primeiros adultos do concelho, 
certificados pelo CRVCC da ADRO:

“Estou a trabalhar na Junta de Freguesia da Usseira, como 
Auxiliar Administrativa e exerço funções de outras categorias, 
mas não tinha habilitações para Assistente. Depois de ter 
concluído o processo de certificação consegui subir na 
carreira profissional por mérito excepcional.
Este processo trouxe-me benefícios pessoais e profissionais 
e incentivou-me a continuar a estudar.”
Sandra Tomé (Usseira)

“Estava a trabalhar na Câmara Municipal de Óbidos, através 
de IEFP, com um Programa Ocupacional, e depois de 
adquirir a certificação concorri ao concurso para provimento 
de lugares de auxiliar de serviços gerais para a cultura e fui 
seleccionada. O que foi para mim  muito gratificante.
Este é um processo muito bom, pois algumas pessoas têm 
uma história com muitas experiências e aprenderam com 
a vida. É importante valorizá-las e dar-lhes oportunidade 
de obterem um certificado e poderem subir na sua carreira 
profissional.”
Fátima Monteiro (Olho Marinho)

Aprender ao longo da vida
Organização Local de Educação

e Formação de Adultos de Óbidos (OLEFA)

Estão abertas as inscrições para os cursos nocturnos 
do próximo ano lectivo: ensino recorrente - 1º e 2º Ciclo 
(antiga 4ª classe ou 6º ano) até 30 de Maio e cursos extra-
escolares, até 30 de Junho.
Se estiver interessado(a) deve fazer a sua inscrição 
e deixar a fotocópia do Bilhete de Identidade e Nº de 
Contribuinte, na sua Junta de Freguesia ou na sede da 
OLEFA em Óbidos (Edifício da Delegação Escolar).
Para mais informações contacte Telef: 262 959 836.  
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Mostra de Plantas Aromáticas
e Medicinais em Óbidos
A Associação de Defesa do Ambiente do Paul de Tornada 
- Pato, a Câmara Municipal de Óbidos e o GEOTA – Grupo 
de Estudos do Ordenamento do Território e Ambiente, com 
o apoio do Instituto do Ambiente, Ministério da Educação 
e Instituto Português da Juventude, realizaram durante 
todo o mês de Maio uma Mostra de Plantas Aromáticas e 
Medicinais no Espaço de Santiago, na Vila de Óbidos.
A promoção de hábitos alimentares saudáveis, a par com 
a educação para o consumo (e a selecção) de alimentos 
produzidos por métodos mais naturais, biologicamente 
melhores e mais saudáveis, continua a ser trabalho 
de grande oportunidade e relevância na sociedade 
portuguesa.
Foi também um objectivo a divulgação da importância 
da existência em meio urbano de espaços como 
Jardim Botânicos, não só pelo seu valor em termos de 
biodiversidade, divulgação de espécies e sua conservação, 
mas também para o bem estar psíquico da população 
citadina.

Objectivos da Mostra:
• Divulgar os usos tradicionais das plantas medicinais;
• Divulgar e promover a utilização das plantas aromáticas  
 na alimentação;
• Divulgar a importância dos Jardins Botânicos ;
• Sensibilizar para as vantagens ambientais da agricultura  
 biológica;
• Benefícios para a saúde do consumo de produtos   
 provenientes de agricultura biológica;
• Contribuir para criação de hábitos alimentares saudáveis.

Exposição: Este projecto contou com uma exposição 
que decorreu durante o mês de Maio em que foi dado 
destaque aos Jardins botânicos e a trabalhos realizados 
por alunos sobre plantas aromáticas e medicinais, jardins/
hortas escolares. Através da recolha e pesquisa feita pelos 

29
Mostra
de Plantas
em Óbidos
1 – Apresentação da Mostra de Plantas, na Casa da Música
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alunos junto de familiares de usos tradicionais das plantas, 
pretendeu-se compilar parte deste trabalho de forma a não 
deixar no esquecimento este património imaterial

Feira: Durante os fins-de-semana a população pôde 
adquirir produtos provenientes de agricultura biológica, 
tendo participado uma série produtores de agricultura 
biológica.

Conferência: No dia 10 de Maio, numa conferência dirigida 
principalmente aos professores da região, foi abordada a 
temática das plantas medicinais pelo Professor Jorge Paiva 
e o tema da Etnobotânica pelo Professor Alves Ribeiro.

Ateliers: Esta iniciativa contou com uma parte prática 
virada para os alunos do concelho de Óbidos, que tiveram 
a possibilidade de fazer papel reciclado com aromas e de 
saber como se constróem  herbários. 

Worshop: A população também pôde participar em dois 
workshops, de duas horas cada, em que foram transmitidos 
conhecimentos de quais as flores que podem ser utilizadas 
na alimentação e conhecer algumas plantas com uso 
culinário/medicinal/companheira (agricultura biológica).

2 – Milhares de pessoas passaram pelo Espaço Santiago
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Temporada de Música Clássica
José Joaquim dos Santos
À semelhança do ano passado, a Câmara Municipal de 
Óbidos organizou uma temporada de música clássica, 
dedicada ao compositor obidense José Joaquim dos 
Santos. O programa foi composto de seis concertos, 
sendo o último o de apresentação do CD “Nocturnos 
de José Joaquim dos Santos”, que se realizou na Sé              
de Lisboa.
Esta foi mais uma aposta da autarquia na música de 
qualidade. Esta temporada está, no entanto, inserida num 
vasto programa cultural que vai decorrer até ao final do 
ano e que engloba concertos, exposições, mercados, 
animação, entre muitas actividades (programa completo 
em www.cm-obidos.pt).

JOSÉ JOAQUIM DOS SANTOS (1747-1801)
Nasceu no sítio do Senhor da Pedra, no termo da Vila 
de Óbidos, a 14 de Setembro de 1747. Entrou para o 
Seminário da Patriarcal, com a idade de seis anos, a 24 
de Julho de 1754. A 1 de Janeiro de 1763 foi nomeado 

substituto do Primeiro Mestre de Solfa com o vencimento 
de quarenta reis e demais prerrogativas dos seminaristas. 
Passou depois a professor efectivo porque, no libreto das 
obras que compôs para se cantarem na Academia Real 
das Ciências, no Dia da Imaculada Conceição, em 1786 
(Écloga Pastoril) e 1787 (Cantata Pastoril), vem designado 
como «Mestre da Música no Real Seminário da Santa 
Igreja Patriarcal».
José Joaquim dos Santos foi autor da única obra 
sacra impressa em Lisboa na segunda metade do 
século XVIII, O Stabat Mater a Tres Voces, Dois 
Sopranos, baixo, com Duas Violetas e Violoncelo, 
Estampado na Real Fábrica de Música de Francisco 
Domingues Milcent em Março de 1782 (com 
reimpressão corrigida pelo compositor no ano 
imediato, como anuncia a Gazeta de Lisboa de 2 de 
Março de 1793).
A primordial importância do compositor no panorama 
musical português da segunda metade de setecentos 
justifica, plenamente, esta homenagem: a criação de 
uma Temporada de Música Clássica, associada ao 
Santuário do Senhor Jesus da Pedra.

Maio Barroco de José Joaquim dos Santos 2004

Data/Hora Local Animação

09 Maio 17h00 Igreja de S. Pedro Coral de Câmara de Música Sacra - Dixit

15 Maio 21h30 Senhor da Pedra Ensemble Barroco do Chiado

22 Maio 21h30 Igreja de Sta. Maria Recital Haydn e Mozart

29 Maio 21h30 Senhor da Pedra Coral Alma Nova
(Grupo Coral e Instrumental do Concelho de Óbidos)

30 Maio 17h00 Igreja de Sta. Maria Coral Alma Nova
(Grupo Coral e Instrumental do Concelho de Óbidos)

19 Junho 21h30 Sé de Lisboa Coro de Câmara José Joaquim dos Santos
(lançamento do C.D. «Nocturnos de J. J. Santos)

1 – Concerto do Coro de Câmara de J.J. dos Santos na Sé de Lisboa
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Lançamento no Teatro Camões a 8 de Maio
Óbidos e Alcobaça unidos
pelas Artes do Espectáculo

As Câmaras Municipais de Alcobaça e Óbidos têm, 
num passado recente, desempenhado um papel 
dinamizador e percursor de eventos culturais de 
âmbito diversificado.
Em Alcobaça, o Cistermúsica - Festival de Música 
atingiu padrões de qualidade que levaram a crítica 
da especialidade a considerá-lo um dos melhores 
festivais de música clássica. Já em Óbidos, a Semana 
Internacional do Piano tem vindo a assumir-se no 
panorama internacional como um evento de prestígio 
que dignifica a região e o País.
Em Alcobaça, a Mostra de Doces Conventuais tem-
se afirmado ano após ano e atingiu já dimensão 
internacional. Em Óbidos o Festival Internacional de 
Chocolate assim como o Mercado Medieval cativam 
milhares de visitantes que chegam de todos os cantos 
do Mundo.
Em Alcobaça existe um Património da Humanidade, que 
é ao mesmo tempo o maior espaço religioso coberto 
do País. Em Óbidos a Fé vive-se nas Celebrações da 
Semana Santa, pelas suas ruelas e igrejas que acolhem 
peregrinos em cada ano que passa.
Em Alcobaça a Câmara Municipal investiu 4,5 Milhões 
de euros na recuperação do Cine-Teatro Municipal, 
em Óbidos decorrem investimentos de milhões de 
euros na recuperação do património de toda a Vila e 
Concelho.
Consciente da dinâmica cultural evidenciada por 
estas duas autarquias, o Ministério da Cultura, por 
intermédio do Instituto das Artes, criou um Centro 
de Artes e Espectáculos em Alcobaça e Óbidos. 
No seio desse Centro a CEDECE – Companhia de 
Dança Contemporânea passa a residir nestas duas 
localidades, promovendo e programando actividades 

31
Apresentação
CeDeCe
1 – “Dominga” é o novo projecto da CeDeCe, apresentado
em Lisboa.
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na área da dança no Cine-Teatro de Alcobaça e no 
Espaço Santiago de Óbidos.
A instituição do Centro de Artes e Espectáculos em 
Alcobaça e em Óbidos constitui uma importante mais-
valia na área cultural para os dois municípios e para 
toda a região.
Para assinalar o lançamento deste projecto comum 
e inédito na vida dos dois Concelhos, teve lugar 
no passado dia 8 de Maio, pelas 22 horas, no 
Teatro Camões, em Lisboa, o espectáculo de dança 
“Dominga”, seguido de uma recepção para convidados.

2 – Todo o elenco do CeDeCe

3 – Secretário de Estado da Cultura, Telmo Faria, Gonçalves 
Sapinho, presidente da CM Alcobaça, e Maria Bessa, do CeDeCe
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Saltos de obstáculos
III Festival Hípico d’Óbidos
Realizou-se no passado dia 1 de Maio de 2004, sábado, 
junto ao Aqueduto, em Óbidos, o III Festival Hípico de 
Óbidos (Saltos de Obstáculos).
O Festival, numa organização da Associação Hípica “O 
Cavalo” d’Óbidos, com o apoio da Câmara Municipal de 
Óbidos, teve início às 15h00 e foi composto por três provas:

• Open (Fundador António Gomes Correia)   
 Tabela A/Cronómetro – 0,80m/0,90m;

• Pequena (Patrocinadores)
 Prova de Parelhas – 1,00m/1,10m;
• Grande (Câmara Municipal de Óbidos)
 Eliminatórias sucessivas – 1,20m/1,25m.

Estiveram inscritos cerca de 100 cavaleiros, envolvendo 
estas provas um montante de 1500 euros em prémios.

Vencedores:
Open
1.º Óscar Costa – Musa
2.º José Manuel Soares – Of Hazares
3.º Ricardo Rebelo – Q. Pintado

Iniciados
1.º Bruno Tavares – Marquesa
2.º Sofia Vicente – Quimera

Peq. (Parelhas)
1.º Mário Wilson – Maravilha / Pedro Manso – Meigo
2.º Nuno Ferreira – Imperador / Leandro Ferreira – Hortelã
3.º André Simão – Júpiter / Pedro Manso – Pioneiro

Grande (Eliminatórias)
1.º Hugo Serranho – Gil
2.º Mário Wilson – Maravilha
3.º ex-quo – Ten. Gomes – Professor / Hugo Tavares – Pigama
5.º ex-quo – Ricardo Rebelo – Rareta / Nuno Ferreira - Rubio

Posto de Atendimento ao Cidadão
Concelho de Óbidos

www.lojadocidadao.pt
pac@lojadocidadao.pt

Posto de Atendimento ao Cidadão
das 09h00 às 18h00  Tel. 262 955 522

ADSE  | DGV - Direcção Geral de Viação
IC - Instituto do Consumidor  | SNS - Serviço Nacional de Saúde

DGRN - Direcção Geral do Registo e Notariado
DGAJ - Direcção Geral da Administração Judicial  | EDP

Serviço de Alteração de Moradas

Produtos e Serviços ao seu dispor

NOVO

1 – Os vencedores do Festival deste ano
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Óbidos recebe terceira prova
do Troféu Nokia
Num dos melhores circuitos do calendário nacional de 
BTT, a prova da Taça de Portugal, realizada no passado 
dia 18 de Abril em Óbidos, ficou marcada, para a equipa 
ricardofigueiredo.com/PRAIA D`EL REY, pelo quinto lugar 
alcançado por Ricardo Figueiredo e pela ausência de 
Diogo Silva.
O circuito preparado pela Gesport, com partida e chegada 
na Porta da Vila, percorria as pequenas ruas em calçada 
no interior da vila e a terra batida das encostas do castelo, 
sendo possível assistir das muralhas a grande parte do 
percurso. Devido a estas características impares, foi muito 
o público que assistiu às corridas durante todo o dia e  que 
não quis perder uma das provas mais emocionantes deste 
calendário.
O traçado, que sofreu algumas alterações relativamente à 
edição do ano passado, apresentava uma exigência física 
e psicológica muito elevada, já que obrigava a um esforço 
constante e transições para corrida a pé, muito frequentes. 
Nem mesmo as condições atmosféricas ajudaram, já que, 
no dia da prova, a chuva tornou o circuito mais “pesado”, 
prejudicando as primeiras corridas do dia.
Com a chuva a receber os atletas o cenário não podia 
ser mais desanimador: As ruas em calçada estavam 
escorregadias e as subidas mais inclinadas não estavam 
cicláveis. Esta mudança repentina das condições da 
pista veio a obrigar os atletas a alterarem as estratégias 
preparadas no dia anterior. Catarina Canha não arrisca no 
arranque e aposta numa prova de trás para a frente. A sua 
recuperação foi muito lenta, deparando-se com muitas 
dificuldades de adaptação às condições estremas da pista. 
A atleta da ricardofigueiredo.com/PRAIA D`EL REY viria a 
terminar na 7ª posição.
Na última corrida do dia, a chuva começou a dar tréguas 
e os primeiros raios de sol saudaram os atletas. Com um 
bom arranque, Ricardo Figueiredo posiciona-se muito 
bem na cabeça de corrida e, após o start-loop, o atleta 

da ricardofigueiredo.com/PRAIA D`EL REY passou para 
4ª posição. Numa das mais técnicas descidas da pista, 
Ricardo Figueiredo sofreu uma queda que originou alguns 
problemas mecânicos e perca de tempo precioso. Depois 
de solucionar este problema, dá inicio a uma escalada 
surpreendente na classificação geral. Com as condições 
da pista a melhorar de volta para volta, Ricardo Figueiredo 
manteve uma prova regular e consistente, terminando no 5º 
posto do seu escalão.
Na categoria rainha o espanhol Mário Arjona mostrou-se 
uma autêntica fortaleza, sucedendo a Trujillo no comando 
da competição. Em femininos, Isabel Caetano manteve a 
liderança

1 – Muita cor e animação neste Troféu Nokia

1 – Esta prova teve uma ampla cobertura televisiva
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O 25 de Abril em Óbidos
A RIO decidiu investigar o modo como a 
edilidade obidense reagiu à revolução de Abril 
de 1974. 
Curiosamente, a vereação obidense, 
presidida pelo Vice-Presidente da Câmara, no 
impedimento do então presidente (Senhor José 
Ferreira Pinto Basto), reuniu no próprio dia do 
acontecimento mas, segundo a acta dessa 
reunião (a nona reunião do ano), a Revolução 
fica fora da ordem de trabalho.
Será “na primeira reunião realizada após o 
Glorioso Movimento das Forças Armadas”, 
ocorrida a nove de Maio, que aparece, a 
primeira referência ao assunto, através da 
transcrição (folha 106V do respectivo livro de 
Registo de Actas da Vereação) de um telegrama 
que, em nome da câmara, fora enviado à 
Junta de Salvação Nacional. Nesse telegrama 
a edilidade congratulava-se “com a atitude 
assumida, no sentido da substituição do regime 
que vigorava desde mil novecentos e vinte seis”. 
Tal telegrama havia sido enviado pelo Vice-
Presidente, o senhor Filipe Pacheco Ribeiro, que 
continuava a substituir o Presidente da Câmara.
Perante a informação os senhores vereadores 
José Gomes Capinha e Luís da Silva Almeida 
expressaram o seu apoio à “iniciativa do 
Excelentíssimo Vice-Presidente, deliberando 
ficasse exarado um voto de louvor e 
agradecimento às citadas Forças Armadas, cujo 
movimento visa a tornar Portugal um Portugal 
novo e bastante mas progressivo”.
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Quem é quem

Nome
Maria do Rosário Garcia
Idade
43

Nome
Luís Silva
Idade
33

Que tipo de função desempenha
na Câmara Municipal de Óbidos?
Exerço funções no Serviço de Gestão e Controlo do 
Património, desenvolvendo os processos para aquisição, 
alienação, registo e inventário dos imóveis do Município e 
organizo os processos para a realização de escrituras no 
Notário Privativo.

De todas as acções que o Município tem realizado
ou vai realizar, o que destacaria?
Em relação à Câmara Municipal, o aproveitamento 
que tem dado aos recursos existentes, mão-de-obra, 
reajustamento que permitiu um melhor desenvolvimento 
dos serviços, bem como a sua responsabilização. Em 
relação ao Município, destaco as obras de melhoramento 
feitas nos estabelecimentos de ensino e o aproveitamento 
do equipamento disponível, por exemplo, a máquina de 
alcatroar que se encontrava parada há alguns anos.

Que sugestão gostava de fazer
à Câmara Municipal de Óbidos?
Acho que seria de grande interesse que as obras de vulto, 
públicas, fossem desenvolvidas com consulta pública aos 
munícipes. Gostaria ainda de ver preservada a arquitectura 
tradicional deste concelho, nomeadamente nos arredores 
de Óbidos.

Que tipo de função desempenha
na Câmara Municipal de Óbidos?
Sou Assistente Administrativa Especialista e exerço funções 
na Secção de Contabilidade, entre as quais: procedimentos 
diários no POCAL (Plano Oficial de Contabilidade das 
Autarquias Locais), tratamento de documentação oficial 
dos serviços de contabilidade, cálculo e compilação da 
Declaração anual de IRS, apoio à elaboração de mapas 
de prestação de contas, tratamento da documentação de 
Operações de Tesouraria dos pagamentos ao Estado.

De todas as acções que o Município tem realizado
ou vai realizar, o que destacaria?
Destaco a melhoria do Sistema de Educação Municipal, 
designadamente a importante criação do Projecto “Crescer 
Melhor – Rede Municipal de ATL”. Destaco ainda o esforço 
que tem sido efectuado ultimamente na companha de 
visibilidade da marca “Óbidos”.

Que sugestão gostava de fazer
à Câmara Municipal de Óbidos?
Apostar em acções de qualidade urbana e ambiental, 
de forma a atrair e motivar à residência no Concelho e 
especialmente na Vila de Óbidos, tornado-a um Centro 
Histórico vivo.

35
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Títulos
de Imprensa
Televisões, rádios e imprensa escrita promoveram
como nunca o nome de Óbidos no País e no mundo
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03 de Maio de 2004

• Foi ratificado por unanimidade o despacho do Presidente 
da Câmara Municipal, nomeando José Alexandre Duarte 
Parreira para vogal do Conselho de Administração da 
Empresa Pública Municipal “Óbidos Patrimonium E.M.”;

• Foi ratificada por unanimidade a proposta de celebração 
de Contrato-Programa entre a Câmara Municipal de 
Óbidos e a Óbidos Patrimonium E.M. para a realização 
de eventos de animação no ano 2004;

• Foi aprovado por unanimidade o concurso público de 
arrematação de uma esplanada (Porta da Vila).

18 de Maio de 2004

• Foi aprovada por unanimidade a atribuição de um 
apoio financeiro no valor de 8.302,25 euros, ao Centro 
Cultural Social e Recreativo Arelhense, tendo em vista a 
melhoria das instalações deste Centro para melhorar o 
financiamento do ATL;

• A Câmara Municipal de Óbidos aprovou por unanimidade 
a atribuição de um apoio financeiro no valor de 

9.975,96 euros à Liga dos Amigos de Eburobrittium. 
Esta organização solicitou ainda a cedência de um 
topógrafo da autarquia, de uma máquina, uma vez 
por semana, para remoção de terras e apoio logístico 
indiferenciado, para apoio das escavações a levar a cabo 
na Cidade Romana de Eburobrittium. O executivo decidiu 
disponibilizar a máquina, o topógrafo e o apoio logístico 
conforme as disponibilidades das CMO;

• Foi aprovada por unanimidade a atribuição de um apoio 
financeiro no valor de 5.770,91 euros à Associação 
dos Bombeiros Voluntários de Óbidos, para fazer face 
às despesas com o Estudo Geológico-Geotécnico do 
terreno para a construção do novo quartel;

• Foi aprovado por unanimidade o projecto da Estrada 
Atlântica do Olho Marinho (Nó IP6) aos Covões e 
lançamento do respectivo concurso público;

• Foi aprovado por unanimidade o protocolo entre o 
Município de Óbidos e a Associação de Futebol de Leiria, 
visando o Plano de Desenvolvimento do Futebol no 
Distrito de Leiria;

• Foi aprovado por unanimidade o pedido de apoio 
da Junta de Freguesia do Olho Marinho, no valor de 
10.000 euros.

Criámos um lugar especial...

...onde construímos o FUTURO!
CRESCER MELHOR
Rede Municipal de ATL’S
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Edital

Câmara Municipal de Óbidos
A Câmara Municipal de Óbidos em colaboração com as Juntas de Freguesia do Concelho e Protecção Civil, alerta os 
proprietários de terrenos, para o cumprimentorigoroso dos deveres legais, que nos termos do n.º 2 do art.º 2.º do Dec. Lei 
n.º 334/90 de 29 de Outubro, lhe são impostos:

– Proceder à limpeza de matos num raio mínimo de 50 metros à volta de habitações, dependências, estaleiros, 
armazéns, oficinas ou outras instalações;

– Conservar os aceiros ou corta-fogos limpos de matos ou de produtos de exploração florestal, incluíndo o 
material lenhoso abandonado;

– O não cumprimento do disposto do acima referido constitui ainda contra-ordenação punível com coima de 200 
a 2.500 euros, no caso de pessoas singulares ou a 30.000 euros no caso de pessoas colectivas.

É fixado aos proprietários o dia 31 de Maio de 2004, como data limite para procederem à limpeza dos respectivos matos em 
terrenos agrícolas e florestais, data a partir da qual se iniciarão acções de fiscalização do cumprimento de tais imposições 
legais.
E para constar, se passou este e outros de igual teor, que vão ser afixados nos locais públicos de estilo.

Câmara Municipal de Óbidos, 28 de Abril de 2004.
O Presidente da Câmara

Dr. Telmo Henrique Correia Daniel Faria

A Câmara Municipal, Juntas de Freguesia e o Serviço Municipal de Protecção Civil, esperam assim deste modo contribuir, 
para que o ano de 2003 não caia no esquecimento. A nossa preocupação deve ser a sua preocupação e vai no sentido de 
preservarmos um bem e riqueza que é de todos nós.
Recordamos que ao cumprimento da formalidade legal da emissão de editais, se sobrepõe o empenh de todos na 
preservação do meio ambiente.
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Gabinete de Apoio 
ao Desenvolvimento Rural
José Filipe Leitão Ribeiro
gdrural@cm-obidos.pt

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras e Quintas-Feiras
09:00 / 13:00
Por forma a facilitar o atendimento, 
as entrevistas deverão ser 
previamente marcadas.

Atendimento Geral  
Tel.: 262 955 500 
Fax: 262 955 501
geral@cm-obidos.pt

Gabinete de Apoio à Presidência
José Parreira 
Tel.: 262 955 500
gap@cm-obidos.pt

Gabinete de Apoio à Vereação
Ricardo Capinha 
Tel.: 262 955 500
gav@cm-obidos.pt

Gabinete de Cultura
Sérgio Gorjão
Tel.: 262 955 500
cultura@cm-obidos.pt

Gabinete de Turismo
Francisco Salvador
Tel.: 262 955 558
turismo@cm-obidos.pt

Gabinete de Comunicação
e Design
Luís Santos Félix
Tel.: 262 955 540
gcomunicacao@cm-obidos.pt
David Vieira / Susana Santos
Tel.: 262 955 541
rio@cm-obidos.pt

Gabinete de Educação
Tel.: 262 955 500

Gabinete de Gestão
do Património Histórico
Tel.: 262 959 945
ggpho@cm-obidos.pt

Óbidos visto pelas crianças
Tel.: 262 955 000
obidos.crianças@cm-obidos.pt

Ensino Recorrente
Tel.: 262 955 500

Museu Municipal
de Óbidos   
Tel.: 262 955 557
museu.municipal@cm-obidos.pt

Biblioteca Municipal de Óbidos 
Tel.: 262 955 556
biblioteca@cm-obidos.pt

Casa da Música 
Tel.: 262 955 583
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Posto de Informação 
de Turismo
Tel.: 262 955 555
posto.turismo@cm-obidos.pt

Espaço São Tiago
Tel.: 262 959 947

Complexo Desportivo 
Tel.: 262 955 590

R.T.O. - Região de Turismo 
do Oeste  
Tel.: 262 955 060
r.t.oeste@mail.telepac.pt

Bombeiros Voluntários 
de Óbidos 
Urgências: 262 959 144
Atendimento Geral  
Tel.: 262 959 728
Fax: 262 959 700

Protecção Civil 
Tel.: 262 955 515 
Fax: 262 955 516

Piquete Águas
Linha Azul 808 202 134
Tel.: 262 955 501
Tlm.: 96 803 79 85
piquete@cm-obidos.pt

PAC (Posto de Atendimento 
ao Cidadão)
Tel.: 262 955 522
pac@cm-obidos.pt
Mais informações em: 
www.cm-obidos.pt

ACCCRO - Associação 
Comercial de Caldas 
da Rainha e Óbidos
Tel.: 262 959 903
acccro@netvisao.pt

Junta de Freguesia 
de A-DOS-NEGROS
Tel.: 262 958 602
Fax: 262 958 009
j.f.adosnegros@iol.pt

Junta de Freguesia 
de AMOREIRA
Tel.: 262 969 334
Fax: 262 969 002
junta.amoreira@oninet.pt

Junta de Freguesia 
de GAEIRAS
Tel.: 262 958 671
Fax: 262 958 416/670
junta.gaeiras@mail.telepac.pt

Junta de Freguesia 
de OLHO MARINHO
Tel.: 262 969 103
Fax: 262 965 069
j.freg.olhomarinho@cyclopnet.pt

Junta de Freguesia 
de SANTA MARIA
Tel.: 262 958 802
Fax: 262 958 779
jfs.maria.obidos@mail.telepac.pt

Junta de Freguesia 
de SÃO PEDRO
Tel.: 262 959 977
Fax: 262 958 779
jfs.pedro.obidos@mail.telepac.pt

Junta de Freguesia 
de SOBRAL DA LAGOA
Tel.: 262 968 630
Fax: 262 968 656

Junta de Freguesia
de USSEIRA
Tel.: 262 950 588
Fax: 262 950 599
jfusseira@clix.pt

Junta de Freguesia
de VAU
Tel./Fax: 262 968 670
junta_vau@sapo.pt

Nome

Morada

Código Postal             Localidade

e-mail:

Câmara Municipal de Óbidos - Gabinete de Comunicação
Lg. de São Pedro 
2510-086 Óbidos

Desejo receber a Revista Informativa de Óbidos

Atendimento ao 
Público do Executivo 
Presidente da Câmara
Dr. Telmo Faria

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras  
09:00 / 13:00 - 14:00 / 17:00

Gabinete 
dos Vereadores
José Carlos Julião Araújo
Pedro José Barros Félix 

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras 
09:00 / 13:00 - 14:00 / 17:00
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